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№158 от 21.09.2024 года I Можайский городской округ, Московская область

Можайский выпуск

ПОСТАНОВКА ПО 
МОТИВАМ ИЗВЕСТНОГО 
ПРОИЗВЕДЕНИЯ АНТУАНА 
ДЕ СЕНТ-ЭКЗЮПЕРИ 
ПРОШЛА НА СЦЕНЕ ДОМА 
КУЛЬТУРЫ ПОСЕЛКА 
ХИМИК 

«МАЛЕНЬКИЙ 
ПРИНЦ» СНИСКАЛ 
БОЛЬШОЙ УСПЕХ 11 СТР.

это спортивное сооружение 
и показать на соревновани-
ях свои лучшие результаты, 
– сказал глава Можайско-
го городского округа Денис 
Мордвинцев.

В течение двух дней сам-
бисты боролись за призовые 
места, а занявшие первое 
место получили право на 
присвоение звания «Мастер 
спорта России по самбо».

Среди победителей – вос-
питанники Можайской 
спортивной школы олим-
пийского резерва по самбо 
и дзюдо. В частности, сам-
бистка из Можайска Варва-
ра Мишечкина, которая тре-
нируется под руководством 

Самбисты выходят на новую арену
ТРАДИЦИОННЫЕ  
XIV ВСЕРОССИЙСКИЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ ПО 
СПОРТИВНОМУ САМБО 
СРЕДИ МУЖЧИН И 
ЖЕНЩИН И ПО БОЕВОМУ 
САМБО СРЕДИ МУЖЧИН 
«БОРОДИНО-2024» 
ПРОШЛИ В 
СТЕНАХ НОВОГО 
ФИЗКУЛЬТУРНО-
ОЗДОРОВИТЕЛЬНОГО 
КОМПЛЕКСА 
«АРСЕНАЛ». НА КОВРЫ 
ВЫШЛИ СПОРТСМЕНЫ 
ИЗ 35 РЕГИОНОВ 
РОССИИ, ЭТО СВЫШЕ 150 
УЧАСТНИКОВ.

Среди них и можайские 
ребята – воспитанники про-
славленной Спортивной 
школы олимпийского ре-
зерва по самбо и дзюдо под 
руководством Заслуженно-
го тренера России Валерия 
Нагулина. На турнир также 
приехали самбисты из ново-
го региона России – Донец-
кой Народной Республики.

– Новый физкультурно-оз-
доровительный комплекс 
полностью оснащен для при-
ема турнира такого высоко-
го уровня: просторные залы 
для борьбы, раздевалки, ме-
дицинский кабинет. Участ-
ники и гости турнира мо-
гут по достоинству оценить 

тренера Алексея Павлова, 
заняла на этих соревновани-
ях первое место.

Бронзовым призером «Бо-
родино-2024» стала Мария 
Егорова (тренеры Александр 
Нагулин и Игорь Степанов). 
Геннадий Мельников так-
же занял третье место. Его 
тренируют Александр Нагу-
лин, Игорь Степанов и Вик-
тор Анохин. 

Всего в соревнованиях 
приняли участие 336 спорт- 
сменов, в том числе 252 кан-
дидата в мастера спорта, 76 
мастеров спорта и восемь 
мастеров спорта междуна-
родного класса.

Приятным моментом ста-
ло вручение нашему земля-
ку Ивану Тюхлову удосто-
верения и знака «Мастер 
спорта России международ-
ного класса по самбо». В 2023 
году он стал победителем 
первенства мира по боевому 
самбо среди юниоров и по-
бедителем первенства Рос-
сии по боевому самбо.

17 августа состоялось 
торжественное 

открытие 
спортивного 
комплекса 

«Арсенал». Он стал 
домашней ареной 

для спортивной 
школы олимпийского 

резерва по 
самбо и дзюдо, в 

которой более 500 
воспитанников.



2 МЕЖСЕЗОНЬЕ

ГЛАВА ОКРУГА ОТВЕТИЛ  
НА ВОПРОСЫ ГРАЖДАН
Денис Мордвинцев провел личный прием 
граждан в общественной приемной местного 
отделения партии «Единая Россия».

Актуальными вопросами остаются обслужива-
ние и содержание автомобильных дорог и гази-
фикация населенных пунктов. В ходе встреч Де-
нис Мордвинцев дал поручения специалистам 
выехать на места для определения объемов и 
сроков работ. Заявителям был разъяснен поря-
док проведения социальной газификации насе-
ленных пунктов.
Общественная приемная партии «Единая 
Россия» находится по адресу: город Можайск, 
улица Московская, дом 40. Работает с поне-
дельника по пятницу, с 08.00 до 17.00. Теле-
фон 8-496-382-10-60.

ГАЗИФИКАЦИЯ

Газифицировано у нас 89 
населенных пунктов, про-
должается программа дога-
зификации – подведение газа 
в дома тех населенных пунк- 
тов, где уже проложены га-
зовые магистрали. Проект- 
но-изыскательские работы 
в этом году проводятся в 19 
деревнях, строительно-мон-
тажные – в Колоцком и Хва-
щевке. В 2023 году голубое 
топливо пришло в 31 насе-
ленный пункт, построено 
более 70 километров новых 

Подготовку к осенне-
зимнему периоду 
многоквартирных домов 
обсудили на традиционном 
правительственном 
совещании, которое 
прошло в режиме 
видеоконференцсвязи под 
руководством губернатора 
Московской области 
Андрея Воробьева.

Все котельные Можайско-
го городского округа полно-

стью готовы к новому ото-
пительному сезону. Пробные 
топки уже начались.

В течение лета было заме-
нено 2380 метров сетей те-
плоснабжения и горячего 
водоснабжения, в том числе 
аварийных участков.

804 из 881 многоквар-
тирных дома уже получи-
ли паспорта готовности к 
осенне-зимнему периоду. За-
местители главы округа вме-
сте с представителями тер- 

отделов и управляющих ком-
паний регулярно осматрива-
ют дома. В случае выявления 
нарушений принимаются 
меры по их устранению.

До начала пуска отопле-
ния в дома осталось немно-
го времени, поэтому сейчас 
главная задача ресурсоснаб-
жающей и управляющих 
компаний – гарантировать 
надежную работу всей раз-
ветвленной системы в зим-
нее время.

Зима не за горами!
Актуальная  
повестка недели 
обсуждалась на  
недавнем совещании  
с участием сотрудников 
администрации, 
заведующих  
теротделов, 
руководителей служб 
и ведомств под 
руководством главы 
Можайского  
городского округа.

ПОДГОТОВКА 
К СЕЗОННОМУ 
СОДЕРЖАНИЮ ДОРОГ

Для уборки муниципаль-
ных дорог, дворовых и обще-
ственных территорий, вну-
триквартальных проездов 
в Едином дорожно-транс-
портном центре задейство-
ваны 33 единицы техники: 
тракторы, мини-погрузчи-
ки, грейдеры, грузовые ав-
томобили. Также будут при-
влечены к работе 35 единиц 
техники от подрядных орга-
низаций.

Каждый дворник получит 
малую механизированную 
технику, что значительно по-
высит производительность и 
качество уборки.

газовых сетей, свыше 800 га-
зопроводов-вводов до границ 
с земельными участками.

ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНОВ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА

На территории округа мо-
дернизируются 11 детских 
игровых площадок. На четы-
рех из них, установленных 
по губернаторской програм-
ме, работы близятся к завер-
шению: сделаны основания, 
установлены игровые элемен-
ты. Работникам остается на-
нести резиновое покрытие.

ИСПОЛНЕНИЕ ПОРУЧЕНИЙ 
ПРОШЛОЙ НЕДЕЛИ

Продолжается ремонт подъ-
ездов многоквартирных до-
мов. В перечень работ вхо-
дят побелка и покраска стен, 
замена оконных блоков, по-
чтовых ящиков, светильни-
ков и выключателей, покра-
ска дверей и фасадов входных 
групп. Список работ форми-
руется индивидуально для 
каждого подъезда по резуль-
татам обследования. Эта рабо-
та находится на личном конт- 
роле у главы округа Дениса 
Мордвинцева.

КОТЕЛЬНЫЕ К ОТОПИТЕЛЬНОМУ 
СЕЗОНУ ГОТОВЫ
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По программе 
обеспечения жильем 
детей-сирот и 
детей, оставшихся 
без попечения 
родителей им на выбор 
предоставляются либо 
жилые помещения, 
либо сертификаты на 
приобретение квартир.

Для того, чтобы выпуск-
нику интерната встать в 
очередь на получение квар-
тиры, необходимо собрать 
пакет документов.

Всего в этом году жильем 
будут обеспечены 22 жителя 
Можайского округа. Из них 
19 получают сертификаты, а 
трое выбрали квартиры.

Мария остановила свой вы-
бор на благоустроенном жи-
лом помещении. В кварти-
ре выполнен косметический 
ремонт, на кухне установле-
ны газовая плита и ракови-
на, ванна оснащена всей не-
обходимой сантехникой.

От всей души поздравляем 
Марию с новосельем!

РАДОСТЬ] Глава Можайского округа Денис Мордвинцев 
и городской прокурор Александр Неплюев вручили 
ключи от квартиры ребенку, оставшемуся без 
попечения родителей

КЛЮЧИ ОТ НОВОЙ ЖИЗНИ

Глава Можайского округа Денис Мордвинцев и 
городской прокурор Александр Неплюев провели 
совместный прием граждан.

Совместный прием  
главы округа и прокурора

КСТАТИ
 
Уточнить дату  
следующего  
приема и  
записаться на него 
можно по телефону 
общего отдела  
администрации  
Можайского  
городского округа 
8-496-382-23-60.

Денис Викторович обсу-
дил с инициативными жи-
телями дома №30 по улице 
Вокзальной порядок рассе-
ления их дома, который, по 
всем характеристикам, при-
знан аварийным. Решается 
вопрос по его включению в 
государственную програм-
му переселения граждан 
из аварийного фонда. Про-
работку этого вопроса гла-
ва округа держит на личном 
контроле.

Обращения в основном ка-
сались обслуживания и со-
держания многоквартирных 

домов, улучшения жилищ-
ных условий, земельно-иму-
щественных отношений.

СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
МОЖАЙСКОГО ОКРУГА
Были внесены изменения в бюджет на 2024 
год и на плановый период 2025-го и 2026-го 
годов. Обсуждались вопросы установления 
величины порогового значения доходов и 
стоимости имущества в целях признания 
граждан малоимущими и предоставления 
им по договорам социального найма жилых 
помещений муниципального жилищного 
фонда. А еще был назначен староста деревни 
Тихоново.

Также на заседании была заслушана инфор-
мация представителей администрации округа 
об осуществлении мероприятий по обеспече-
нию безопасности людей на водных объектах, 
охране их жизни и здоровья, о мерах по подго-
товке жилищно-коммунального, энергетиче-
ского хозяйства и социальной сферы к зимне-
му периоду.

В заседании приняли участие депутаты Мо-
сковской областной Думы Татьяна Сердюкова и 
Владимир Вшивцев.
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Главный врач Можайской больницы Максим 
Чуркин и его заместитель по медицинской части 
Александр Акименко рассказали на встрече 
с Главой Можайского округа, как в рамках 
проведения Единых дней диспансеризации 
происходит раннее выявление опасных 
заболеваний сердечно-сосудистой системы, 
онкологических заболеваний, сахарного диабета, 
заболеваний органов дыхания, туберкулеза.

Многие хронические заболевания на ранних ста-
диях протекают бессимптомно, поэтому чем раньше 
выявить начальные проявления болезни или риск их 
развития, тем успешнее будет лечение.

Хорошие результаты показало проведение меди-
цинских осмотров на предприятиях округа. Они по-
зволяют обследовать работников без отрыва от про-
изводства и охватить сразу большое количество 
человек. 

Ближайшая дата проведения Единого дня диспан-
серизации для населения состоится в Можайской 
больнице – в субботу, 28 сентября с 9.00 до 13.00.

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ –  
КАК СПОСОБ ПРЕДУПРЕДИТЬ 
ЗАБОЛЕВАНИЯ

КАБИНЕТЫ ЗДОРОВЬЯ 
ДОСТУПНЫ ВСЕМ

МЕЖДУ ПРОЧИМ
 
На этой неделе  
с понедельника  
по субботу передвиж-
ной фельдшерско- 
акушерский пункт  
работает на площади  
перед Парком Победы.  
Медики принимают  
с 09.00 до 12.00.

ЛЮДИ ДЕЛА] Три молодых врача пришли работать  
в Можайскую больницу по целевому направлению

Лечить людей – высокое призвание

С начала сентября 
нынешнего года 222 
жителя Можайского 
городского округа 
привились в передвижных 
фельдшерско-акушерских 
пунктах от всесезонных 
вирусных заболеваний.

Мобильные кабинеты здо-
ровья круглогодично ездят по 
населенным пунктам Можай-
ского округа с целью проведе-

ния диспансеризации. Весной 
и в начале осени в них мож-
но еще и вакцинироваться от 
сезонных вирусных заболева-
ний.

– В сезон распростране-
ния заболеваний нужно вой-
ти с уже сформировавшимся 
иммунитетом. Кроме того, 
вакцинация от гриппа яв-
ляется обязательной для ра-
ботников медицинских и 
образовательных организа-

ций, предприятий торгов-
ли, общепита, транспорта, 
коммунальной и социальной 
сфер, а также госслужащих, 
– разъяснила заведующая 
поликлиникой Можайской 
больницы Анастасия Мали-
на. – Важно, чтобы у людей 
была сознательность, и они, 
работая в коллективах, по-
казали пример ответствен-
ности и заботы о своем и чу-
жом здоровье.

В Можайской больнице 
в достаточном количестве 
имеется вакцина против 
гриппа «Совигрипп», «Уль-
трикс квадри» и «Флю-М». 
Привиться взрослому населе-
нию можно в кабинете №206 
взрослой поликлиники, де-
тям – в кабинетах №№200 и 
201 детской поликлиники, 
а также в своих фельдшер-
ско-акушерских пунктах, 
врачебных амбулаториях и в 
мобильных ФАПах.

Данила и Алина Сороколе-
товы окончили Санкт-Пе-
тербургский медико-соци-
альный институт и вместе 
проходили ординатуру в 
Российском университете 
медицины Минздрава РФ. 
И у обоих за плечами – опыт 
работы в медицине. Алина 
во время учебы работала 
медсестрой, а Данила – 
медбратом и врачом-тера-
певтом в московской поли-

клинике. Их совместный 
выбор пал на Можайскую 
больницу. Алина присту-
пила к обязанностям врача 
функциональной диагно-
стики, а Данила лечит па-
циентов в неврологическом 
отделении стационара.

– Мой наставник в отде-
лении – заведующая Ирина 
Шума. Под ее контролем я от-
тачиваю на практике полу-
ченные в медвузе знания. Ра-

бота мне очень нравится, и я 
вижу потенциал для самосо-
вершенствования в профес-
сии, – отметил врач-невролог 
неврологического отделения 
Можайской больницы Дани-
ла Сороколетов.

Виктор Детков – выпуск-
ник Рязанского государствен-
ного университета имени 
И.П. Павлова. Про Можайскую 
больницу узнал на ярмарке 
вакансий, куда с презентаци-

ей медучреждения приезжал 
главный врач Максим Чур-
кин. Еще во время учебы ра-
ботал медбратом в отделении 
неотложной кардиологии с 
палатами реанимации и ин-
тенсивной терапии Рязанской 
больницы. После получения 
диплома Виктор Детков при-
нял приглашение трудоустро-
иться участковым врачом-те-
рапевтом в поликлинику.

– В выборе места работы 
мне помогла ярмарка вакан-
сий, которая проходила в на-
шем вузе. Можайская больни-
ца была представлена на ней 

содержательно, главврач от-
ветил на все интересующие 
вопросы. Не оставалось со-
мнений, что такая больни-
ца мне подходит, – рассказал 
врач-терапевт Виктор Детков.

Напомним, что кадровый 
вопрос по-прежнему остает-
ся одним из самых главных 
в программе «Модернизация 
первичного звена». Цель про-
граммы – организация ока-
зания медицинской помощи 
рядом с местом жительства, 
обучения или работы исхо-
дя из потребностей всех жи-
телей.
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Продукция Можайского молокозавода – 
в числе ведущих производителей  
сливочного масла.

ЗАО «Завод стерилизованного молока «Мо-
жайский» уже долгое время входит в список 
наиболее конкурентоспособных агропредпри-
ятий молочной перерабатывающей промыш-
ленности Московской области. Среди предла-
гаемой покупателям продукции не только 22 
вида стерилизованного молока разной жирно-
сти, но и сливки, сметана, творог, молочные 
коктейли со вкусом банана, ванили, клубни-
ки, малины, вишни, сливочной карамели. 

По доли производства сливочного масла 
двух видов жирности – 72,5 и 82,5 процента – 
предприятие вошло в список ведущих произ-
водителей региона по данным Министерства 
сельского хозяйства и продовольствия Мо-
сковской области. 

Напомним, что предприятие начало свою 
историю с 1963 года. На протяжении всего 
этого периода оно хранит верность традици-
ям производства – сырьем выступает только 
натуральное молоко. 

Несменяемой у молока является и тара – 
традиционная стеклянная бутылка. Она дает 
возможность покупателю видеть все ее содер-
жимое, а также сохранить молоко в экологи-
чески чистой и проверенной временем упа-
ковке.

За годы работы предприятия «Молоко Мо-
жайское» стало брендом, который входит в 
число самых узнаваемых постсоветских това-
ров.

МАСЛО 
«МОЖАЙСКОЕ» 
ЗНАЮТ ВСЕ!

Проект предполагает ис-
пользование иностранных 
инвестиций, поэтому ранее, 
в связи с санкциями недру-
жественных государств в от-
ношении Российской Федера-
ции, он приостанавливался. 
Сейчас же все проблемы уре-
гулированы.

До конца года инвестор пла-
нирует выйти на площадку, 
провести планировку участка, 
вырубку поросли, установку 

ограждения и земляные изы-
скания. На зиму намечена раз-
работка проектно-сметной до-
кументации комплекса зданий 
и сооружений завода, а в 2025 
году на строительной площад-
ке уже должна кипеть работа.

Объем инвестиций по про-
екту составляет 15 миллиар-
дов рублей. Предусмотрено 
создание 175 новых рабочих 
мест. Срок его реализации – 
три года.

Завод по производству 
молочных смесей 
построят под 
Можайском

Глава Можайского 
городского округа Денис 
Мордвинцев встретился 
с участниками 
реализации 
инвестиционного 
проекта по 
строительству 
предприятия по выпуску 
адаптивных детских 
молочных смесей 
(заменителей грудного 
молока).

В ходе экологической 
акции по посадке деревьев 
в Парке культуры, отдыха 
и спорта «Ривьера» глава 
муниципалитета Денис 
Мордвинцев пообщался 
с активной жительницей, 
которая выступила с 
интересной инициативой 
– создать талисман 
Можайска. 

Среди предложенных к об-
суждению вариантов – коро-
ва Буренка. Она ассоцииру-
ется с экологией, домашним 
и сельским хозяйством, а 
также со знаменитым на всю 
Россию Можайским заводом 
стерилизованного молока..

Глава округа поддержал 
инициативу. В ближайшее 

время в социальных сетях 
будет проведен опрос, цель 
которого – выяснить у жи-

телей, каким они видят та-
лисман своего любимого го-
рода.

ИНИЦИАТИВЫ ЖИТЕЛЕЙ – 
ПРИВЕТСТВУЕМ 
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Им покорялась большая тайгаИм покорялась большая тайга
ВАЖНАЯ ДАТА] Торжественное мероприятие, 
посвященное 50-летию начала строительства Байкало-
Амурской магистрали, состоялось в Можайске

На днях ветераны –  
строители БАМа 
собрались в Можайском 
культурно-досуговом 
центре, чтобы отметить 
полувековой юбилей 
начала строительства 
легендарной 
всесоюзной стройки 
XX века. Мероприятие 
было организовано 
администрацией  
и Советом ветеранов 
Можайского городского 
округа, Фондом 
поддержки ветеранов 
комсомола Подмосковья.

На входе почетных гостей 
встречали популярными со-
ветскими песнями о БАМе. 
В уютном зале за накрыты-
ми столами расположились 
более 40 ветеранов, в основ-
ном жители известного «ба-
мовского» дома №3 по улице 
Дмитрия Пожарского. При-
сутствовали представители 
Совета ветеранов и других 
общественных организаций.

Поздравительный адрес от 
главы Можайского городско-
го округа Дениса Мордвинце-
ва и председателя Совета де-
путатов Лидии Афанасьевой 
зачитал исполняющий обя-
занности заместителя главы 
округа Денис Потылицын. 
Ветеранам пожелали крепко-
го здоровья, добра и мирного 
неба. Было особо отмечено, 
что они принадлежат к тому 
сильному духом поколению, 
которое и сегодня вдохнов-

ляет нашу молодежь на но-
вые созидательные подвиги.

От лица Московской об-
ластной Думы и своих кол-
лег-депутатов героев дня 
тепло поздравила депутат 
Татьяна Сердюкова, от Сове-
та депутатов и председате-
ля Лидии Афанасьевой – Ва-
силий Овчинников. Немало 
добрых слов прозвучало от 
председателя Совета ветера-
нов округа Нины Истрато-
вой, которая отметила высо-
кую активность бамовцев в 

нашей общественной жизни. 
Председатель Можайского 
отделения Фонда поддерж-
ки ветеранов комсомола Под-
московья Виктор Антонов 
вспомнил, как в 1975 году 
он, будучи первым секре-
тарем Можайского горко-
ма комсомола, отправил по 
комсомольским путевкам на 
стройку века двух ребят-мо-
жайцев.

Виновников торжества на-
градили благодарственны-
ми письмами главы и пред-

седателя Совета депутатов, 
грамотами и благодарствен-
ными письмами президен-
та Фонда поддержки ветера-
нов комсомола Подмосковья. 
Всем вручили подарки, цве-
ты и замечательную книгу 
Геннадия Мокеева «Можайск 
– священный город русских».

В рамках объявленного 
Президентом России Года 
семьи были отмечены су-
пружеские пары, которые 
сыграли комсомольские 
свадьбы на БАМе, и в эти 

#ГОВОРИТ_МОЖАЙСК
 
Ветеран БАМа  
Иван КАРА:
 
– Я приехал на БАМ в 1977 году, 
сразу после демобилизации из 
армии. Трудился бульдозеристом 
на станции Дипкун 13 лет. Там же 
познакомился с будущей женой 
Верой Николаевной. Мы сыграли 
молодежную свадьбу, в поселке 
Дипкун родились две любимые 
дочки. Честное слово, – когда 
узнал о возрождении строитель-
ства на БАМе, хотел вернуться и 
еще поработать там, где прошла 
наша молодость, но помешали 
семейные обстоятельства. Но то, 
что Байкало-Амурская магистраль 
вновь строится и расширяется, 
– для всех нас, ветеранов БАМа, 
великая радость!

сентябрьские дни отмечают 
юбилейные даты совместной 
жизни. Детские вокальные и 
танцевальные коллективы 
Можайского культурно-до-
сугового центра, ансамбль 
«Веселые девчата» хора вете-
ранов «Душа поет» и извест-
ный вокалист, председатель 
ветеранской организации 
поселка Бородино Владимир 
Римский подарили всем за-
мечательное праздничное 
настроение.

Ветераны поделились вос-
поминаниями о работе на 
БАМе и жизни в таежных 
поселках. Лидия Русинова с 
подругами продемонстриро-
вала изготовленный своими 
руками стенд с фотографи-
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СПРАВКА

«Бамовский» дом в Можайске – единственный 
жилой объект в Подмосковье, построенный руками 
строителей БАМа всего за полгода в 1991 году. 120 
квартир были заселены семьями, члены которых 

в течение многих лет трудились на Байкало-Амур-
ской магистрали в известной своими трудовыми 
достижениями организации «Специализирован-
ный строительно-монтажный поезд «Подмоско-
вье». После переезда в Можайск подавляющее 
большинство квалифицированных специали-

стов-бамовцев продолжили трудиться в городских 
и районных строительных организациях.

ями из семейного альбома, 
запечатлевшего вехи стро-
ительства бамовского по-
селка Тутаул. Дружными 
аплодисментами участники 
мероприятия приветствова-
ли бывшего мастера-геоде-
зиста СМУ «Бамстрой», затем 
строительно-монтажного по-
езда «Подмосковье» Любовь 
Сабитову, которая вместе с 
мужем Валерием Александ- 
ровичем строила объекты 
в Дипкуне и других бамов-
ских поселках. Монтажник 
Валерий Сабитов прибыл на 
БАМ в рядах первого Всесо-
юзного ударного комсомоль-
ского отряда весной 1974 
года. Через десять лет имен-
но ему, как передовому ра-
ботнику, выпала честь быть 
в числе почетных пассажи-
ров первого бамовского по-
езда Комсомольск-на-Амуре 
– Тында.

Многие ветераны-стро-
ители легендарной желез-
нодорожной магистрали с 
улыбками вспоминали ро-
мантику БАМа: жизнь во 
времянках, нелегкую рабо-
ту в суровых климатических 
условиях Восточной Сиби-
ри, комсомольские свадьбы. 
Казалось, что люди, боль-
шинству из которых уже за 
семьдесят, разом помолоде-
ли на полвека – так моло-
до блестели их глаза, сияли 
улыбками лица, радостно 
звучали голоса, приветствуя 
друг друга. Ветераны с удов-
летворением отмечали, что 
в связи с активной модер-
низацией всего, что было 
построено ими полвека на-
зад, а также воплощением 
в жизнь современного мас-
штабного проекта «БАМ-
2» главное дело их жизни 
успешно продолжается.
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В легендарном 
Тюрмеровском лесу из 
сосен и лиственниц, 
поражающим своим 
величием, прошла 
церемония награждения 
лучших работников 
лесного хозяйства 
Можайского округа.

Глава округа Денис 
Мордвинцев и председатель 
Совета депутатов Лидия Афа-
насьева за большой вклад в 
развитие лесного хозяйства 
региона вручили благодар-
ственное письмо Мособлду-
мы Елене Бриллиантовой и 
благодарственные письма 
администрации округа Пав-
лу Дмитриеву, Надежде Ти-
товой, Юрию Иконникову 
и Игорю Левочкину. Также 

лесничим были вручены на-
грады от Координационного 
совета профсоюзов округа и 
«Мособллеса».

– Перед коллективом Бо-
родинского филиала стоят 
новые интересные задачи, с 
которыми он должен успеш-
но справиться, ведь за годы 
работы хранители лесов де-
монстрируют высокий про-
фессионализм и любовь к 
природе. Поздравляю всех с 
праздником, желаю профес-
сиональных успехов и мира 
в ваших семьях, – отметил 
глава Можайского округа Де-
нис Мордвинцев.

Участок леса 83 квартала 
Бородинского лесничества 
был посажен знаменитым 
немецким лесоводом Карлом 
Тюрмером в 1871 году, все-

го же им было создано бо-
лее 3000 гектаров зеленых 
насаждений на территории 
современного Можайского 
округа. В сентябре этого года 
отмечается 200-летие со дня 
рождения Карла Францеви-
ча, а на день позже – профес-
сиональный праздник ра-
ботников леса.

– Карл Тюрмер оставил 
нам памятник природы. По-
этому в октябре у нас будет 
большое Всероссийское ме-
роприятие с привлечени-
ем Мослесхоза, ряда руково-
дителей округов и областей. 
Мы здесь будем устанавли-
вать бюст Карлу Францеви-
чу, – отметил директор Бо-
родинского филиала ГКУ МО 
«Мособллес» Махач Шири-
нов.

Лучшие лесничие собрались  Лучшие лесничие собрались  
в Тюрмеровском лесув Тюрмеровском лесу

ВАЛЕЖНИКУ И МУСОРУ – НЕТ!
В ходе экологической 
акции «День в лесу. 
Сохраним лес  
вместе» состоялась  
уборка лесного массива 
вблизи поселка  
Гидроузел.

Жители, учащиеся стар-
ших классов и сотрудни-
ки предприятий собрались 
вместе для того, чтобы ос-
вободить лес от мусора и ва-
лежника и внести свой ма-
ленький вклад в большое 
дело. Как всегда, любые эко-
логические акции в Мо-
жайском округе проходят 
благодаря поддержке работ-
ников Бородинского филиала  
«Мособллес».

– Убрали валежник и му-
сор с территории лесного 
массива. Природные ресур-
сы будут и дальше радовать 
нас своим разнообразием 
красок, а местным жителям 
и гостям поселка станет на-
много приятнее прогули-
ваться по лесу. Спасибо всем, 
кто не остался в стороне и 
принял участие в акции! – 
поблагодарил участников 
акции глава Можайского 
округа Денис Мордвинцев.

Таким образом, экологи-
ческие акции не только по-
могают улучшить состояние 
природы, но и служат мощ-
ным инструментом для фор-
мирования экологической 
культуры в обществе.
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У Батареи Раевского на 
Бородинском поле прошла 
церемония приведения 
молодых офицеров 
к боевому знамени 
радиотехнического 
полка ПВО. Атмосфера 
исторического места 
подчеркнула значимость 
момента, ставшего 
важным событием для 
всех его участников.

Клятва, которую произно-
сят молодые офицеры, сим-
волизирует не только лич-
ную преданность Родине, но 
и продолжение славных тра-

диций Вооруженных сил РФ. 
Преклоняя колено перед бо-
евым знаменем, молодые 
офицеры показывают свое 
уважение предыдущим поко-
лениям защитников страны.

Военнослужащих привет-
ствовали депутаты Татьяна 
Сердюкова и Василий Овчин-
ников. Они пожелали офице-
рам достойно и с честью не-
сти свою службу.

Церемония приведения 
выпускников высших воен-
но-учебных заведений к бо-
евому знамени на Бородин-
ском поле проходит уже не 
первый год.

Патриотическая акция «Ангелы Победы» 
прошла в школе «Гармония».

В ней приняли активное участие неравнодушные учащиеся, вос-
питанники детских садов, их родители и педагоги. В Год семьи 
их объединило общее дело – поддержка участников специаль-
ной военной операции. Бойцам были переданы фигурки анге-
лов-хранителей, сделанные своими руками.
С напутственными словами к организаторам акции обратились 
ветеран специальной военной операции Александр Князев и 
социальный координатор государственного фонда «Защитники 
Отечества» Галина Аксенова.
Связанные, сшитые и нарисованные с любовью фигурки ангелов 
отправились в зону боевых действий. Их передал своим боевым 
товарищам брат Александра Князева. Бойцы уже адресовали 
школьникам свою благодарность и ответные фотографии.
Авторы оберегов надеются, что частички их сердец помогут бой-
цам, охраняющим рубежи Родины.
Школа «Гармония», дошкольные образовательные учреждения 
№5 и №16 приглашают всех присоединиться к акции «Ангелы 
Победы». 

К акции «Знай наших» 
присоединился  
сотрудник Можайского 
отдела вневедомственной  
охраны прапорщик 
полиции Артем Байков. 
Росгвардеец рассказал 
о своем увлечении 
поисковым делом.

В свободное от службы 
время он занимается поиско-
вым делом, восстанавливая 
по крупицам исторические 
факты времен Великой Оте-
чественной войны.

На протяжении девяти лет 
росгвардеец является коман-
диром поискового отряда 

«Чистое небо». За время сво-
ей поисковой работы пра-
порщик полиции Артем Бай-
ков обнаружил множество 
ценных артефактов, в том 
числе личные вещи бойцов, 
оружие, боеприпасы и даже 
фрагменты документов.

– Наша задача – это не про-
сто поиск. Каждый найден-
ный предмет имеет истори-
ческую ценность и помогает 
восстановить важные собы-
тия прошлого в мельчайших 
подробностях, – рассказыва-
ет сотрудник Росгвардии.

Все находки отряда береж-
но хранятся в Колычевской 

библиотеке. В их числе не-
мецкие каски, маркировка 
машины «Мерседес» с номе-
рами и царское блюдце из 
фарфора.

Для Артема Байкова поис-
ковое дело стало не простым 
хобби, а жизненным призва-
нием. Он убежден – память 
о погибших необходимо бе-
речь и передавать следую-
щим поколениям. 

Сотрудник Росгвардии ак-
тивно участвует в патрио-
тическом воспитании мо-
лодежи и проводит для 
школьников и тематические 
занятия.

Равнение – 
на знамя!

ОБЕРЕГИ ИЗ МОЖАЙСКА 
ОТПРАВИЛИСЬ В ЗОНУ СВО

ЧТО ТАКОЕ ПОИСК? ЭТО ДЕЛО!
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На священном для 
каждого жителя нашей 
страны Бородинском 
поле в торжественной 
обстановке более 120 
студентов бакалавриата и 
магистратуры факультета 
политологии Московского 
государственного 
университета 
получили документы, 
подтверждающее их 
студенчество.

Торжественная церемо-
ния началась с привет-
ственного слова декана 
факультета политологии 
МГУ, члена-корреспондента 
РАН, доктора исторических 
наук, профессора Андрея 
Шутова. К студентам обра-

тился и директор музея- 
заповедника Игорь Корнеев.

Ребятам, вступившим 
в новый этап своей уже 
взрослой жизни, он напом-
нил, что во время Отече-
ственной войны 1812 года 
многие студенты МГУ (уни-
верситет открылся в 1755 
году – прим. ред.) доброволь-
но ушли воевать в рядах 
ополчения и армии. Основ-
ная масса студентов всту-
пила в армию по месту жи-
тельства, часть в Нижнем 
Новгороде, куда был эвакуи-
рован университет. Профес-
соры и служащие универси-
тета собрали на снаряжение 
ополчения более восьми ты-
сяч рублей, что по тем вре-

менам было большой сум-
мой.

Повторили подвиг москов-
ские студенты и в 1941 году, 
когда встали на защиту свое-
го Отечества от фашистов. По-
сле объявления о начале вой-
ны студенты и преподаватели 
заявили о своей готовности 
отправиться на борьбу с вра-
гом. Почти две тысячи совсем 
еще юных студентов ушли на 
фронт, еще три тысячи были 
мобилизованы для строи-
тельства оборонительных ру-
бежей и работы в тылу.

После возложения цветов 
и поминовения павших на 
поле брани воинов студенты 
познакомились с экспозици-
ями Бородинского музея.

В рамках патриотического 
проекта «Урок Мужества. 
Борис Максудов» в 
гимназии №4 города 
Можайска прошел 
Урок мужества. В 
нем приняли участие 
социальный координатор 
Государственного фонда 
«Защитники Отечества» 
Галина Аксенова и депутат 
Совета депутатов Василий 
Овчинников.

Руководитель Центра па-
триотического воспитания 
«Память Отечества» Влади-
мир Кленин эмоционально 
рассказал старшеклассни-
кам о жизненном пути воен-
ного корреспондента Бориса 
Максудова, погибшего при 
выполнении служебного за-
дания в 2023 году.

Школьники также почти-
ли память погибшей Дарьи 

Дугиной, которая до конца 
своей недолгой жизни оста-
валась верной дочерью Рос-
сии.

Очень важным момен-
том встречи стало озна-
комление ребят с работой 
беспилотных летательных 
аппаратов. Специалисты, 
работающие с БПЛА, прие-
хали к можайским школь-
никам из другого муници-
палитета.

О том, как сегодня наши 
бойцы сражаются с врагом, 
рассказал дважды кавалер 
Ордена мужества, наш зем-
ляк Максим Грабовский.

Подобные встречи очень 
важны сегодня, когда поня-
тие патриотизма не просто 
слово, а состояние души. 
Уроки мужества проходят 
во всех образовательных уч-
реждениях нашего муници-
палитета.

Не забыть никогда этот день
МОМЕНТ ИСТИНЫ] Будущим политологам вручили 
студенческие билеты на Бородинском поле

ШКОЛЬНИКАМ РАССКАЗАЛИ О ПОДВИГЕ ВОЕНКОРА
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Для актеров театральной 
студии «Действие» это 
привычная и знакомая 
площадка. Спектакль уже 
показывали на этой сцене, 
но он снова собирает 
полный зал взрослых и 
детей, ведь эта сказка 
понятна и близка людям 
любого возраста.

– У нас сложились заме-
чательные отношения с ДК 
«Химик», поэтому уже вто-
рой спектакль играем на 
этой сцене. В перспективе 
планируем выходить на но-
вые площадки, так как не 
хотим прощаться с «Малень-
ким принцем», – сказала ру-
ководитель театральной сту-
дии «Действие»  Екатерина 
Прокутина. 

Все роли в «Маленьком 
принце» играют дети и под-

зрителей на столетия назад.
Сама выставка распреде-

лена на три тематических 
пространства: военно-поле-
вой лагерь, бал и совет гене-

ралов. Так авторы проекта 
хотели показать период ба-
талий с наполеоновской ар-
мией с помощью окружаю-
щего быта. 

– Я рада такому прекрас-
ному совместному проек-
ту классического музея и 
кино. Кино – искусство мо-
лодое, и если недавно му-
зею-заповеднику «Бородин-
ское поле» исполнилось 185 
лет, то музею кино в 2026 
году будет только 100 лет. 
Надо было как-то очень кор-
ректно влиться в экспози-
цию классического стиля 

музея. Мы разделили экс-
позиции на три составляю-
щие. Одна из них посвяще-
на военным, палаточным 
лагерям, где шла подготов-
ка к бою. Балы, которые со-
провождали весь период 
этого времени, и само сра-
жение, – выступила с при-
ветственным словом ди-
ректор Музея кино Лариса 
Баженова.

«Маленький принц»  
снискал большой успех

Любовь и сабли острие

БРАВО!] Постановка по мотивам известного произведения  
Антуана де Сент-Экзюпери прошла на сцене дома культуры «Химик» 

ростки, и они сумели очень 
точно вжиться в свои обра-
зы. За этим стоит большая 
работа: готовиться к спек-
таклю начали уже в нача-
ле года, а его премьера со-
стоялась в середине лета. 
Дети разбирали образ свое-
го персонажа и учились ве-
сти себя в точности как он, 
что им блестяще удалось на 
сцене.  

– Наш «Маленький принц» 
возник совершенно случай-
но. У меня была задача по-
ставить спектакль, где один 
мальчик, а остальные де-
вочки. И однажды, гуляя по 
книжному магазину, я уви-
дела  книгу Антуана де Сент- 
Экзюпери и поняла, что это 
именно то, что надо. И стала 
писать сценарий для наше-
го будущего спектакля. При 
этом прекрасно понимала, 
кто из моих студийцев под-
ходит, чтобы сыграть того 
или иного персонажа, – под-
черкнула руководитель сту-
дии.

Поздравить артистов с 
успехом пришел глава Мо-
жайского городского округа. 
Денис Мордвинцев пожелал 
юным актерам и их настав-
никам успехов в творчестве 
и достижения новых вершин 
мастерства.

Состоялось открытие 
совместного выставочного 
проекта «Любовь и 
сабли острие. 1812 год на 
экране».

Музей-заповедник «Бо-
родинское поле» и Государ-
ственный центральный 
Музей кино представили 
творческий проект, посвя-
щенный образу Отечествен-
ной войны 1812 года в кине-
матографе. 

На торжественном откры-
тии с приветственным сло-
вом выступили заместитель 
главы Можайского город-
ского округа Мария Азарен-
кова и депутат Московской 
областной Думы Татьяна 
Сердюкова.

В Императорском двор-
це Государственного Боро-
динского военно-историче-
ского музея-заповедника 
гостей встречали высту-
плением духового оркестра 
культурно-досугового цен-
тра «Можайский». Творче-
ская зарисовка из отрывка 
пьесы Александра Гладко-
ва «Давным давно» в испол-
нении актеров ТЮЗа «Наде-
жда» буквально перенесли 
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КАЛЕЙДОСКОП

«Линия танца» 
удостоилась  
высокой оценки

В ходе матча 15-го тура 
межмуниципальных 
соревнований Московской 
области по футболу среди 
подростковых команд 2011 
года рождения футбольная 
команда Дворца спорта 
«Багратион» принимала 
спортсменов из Истры.

Со счетом 8:1 можайские 
футболисты выиграли у ист- 
ринцев. 

На счету Ивана Бардина - 
пять из восьми забитых мя-
чей! Еще по одному голу за-
били Александр Наритай и 
Арман Максимян.  Один гол 
в свои ворота отправили 
сами же истринцы, позволив 
себе ошибиться на поле.

Отлично показал себя на 
поле можайский футболист 
Иван Шмаков, который пять 
раз при взятии ворот сопер-

ПОЧТИ ВСУХУЮ НАШИ ОБЫГРАЛИ ИСТРИНЦЕВ
ников ассистировал своим 
товарищам. 

Дважды в голевых атаках 
нашей команды принял уча-
стие Родион Мелков, по одно-
му участию зафиксировали 
у Александра Власова, Ар-
мана Максимяна, Максима 
Степанова, Захара Артюхи-
на, Ильи Дембицкого, Дени-
са Неустроева, Константина 
Куздукова, Александра Нари-
тая, Ивана Бардина. 

Следующий матч наши 
юные футболисты проведут 
19 сентября в Можайске на 
стадионе «Спартак», где со-
перниками им будут спорт- 
смены из Клина. Начало 
игры в 16.30.

Поздравляем ребят из ко-
манды Дворца спорта «Багра-
тион» с очередной победой и 
желаем им дальнейших успе-
хов!

проекте. В прошлом году чле-
ны жюри отметили их подго-
товку и хореографию и даже 
пригласили стать участника-

ми Международной выстав-
ки-форума «Россия».

 В этом году «Линия тан-
ца» тоже удостоилась высо-
кой оценки жюри, в составе 
которого, к слову, был Заслу-
женный артист России, хоре-
ограф и художественный ру-
ководитель фестиваля Егор 
Дружинин. Девочки стали 
обладательницами специ-
ального приза фестиваля.

 – Выражаем благодарность 
организаторам проекта – мы 
с удовольствием выступили 
сами и познакомились с хо-
реографией известных тан-
цоров. И, конечно, спасибо за 
поддержку жителям округа – 
это помогло нам выступить 
без волнения, – рассказала 
Анна Мормоль. 

Поздравляем хореографи-
ческий коллектив «Линия 
танца» с прекрасным высту-
плением и желаем дальней-
ших успехов!

В городском парке 
подмосковной 
Ивантеевки состоялся 
заключительный  
концерт второго 
областного фестиваля 
современного танца 
«Город танцует  
в парках». На главной 
сцене встретились  
40 команд-финалистов  
из 38 городских  
округов.

 
Среди участников – де-

вочки из можайского образ-
цового хореографического 
коллектива «Линия танца», 
выступившие с номером 
«Шалость». В его постановке 
участвовал хореограф шко-
лы современного танца «Это» 
Алексей Морозов. 

 – Современный танец – ин-
тересное, быстро развиваю-
щееся направление, в кото-
ром необходимо постоянно 

совершенствовать себя. Мы 
были рады работать с хорео-
графом и выступить с его по-
становкой, – поделилась руко-

водитель коллектива «Линия 
танца» Анна Мормоль.

Юные танцоры уже второй 
раз принимают участие в 


